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2015年7月，载着满腔的好奇与欣喜，我们一行二十余人踏上了远赴大洋彼岸的学习之旅。对于团队里的很多人来说，这并不是他们第
一次出国，甚至不是第一次去美国，但是圣路易斯市对于大多人来说却是陌生的，而对于我这个初探美国的人来说，更是充满了新鲜
感。从办护照、办签证，到行前会议与准备，每一样都让我对这次的美国之旅有了更进一步的期待。终于，拖着沉重的箱子，却带着并
不沉重的期待与一丝紧张的心情，我们开启了为期一个月的美国之行。	到了圣路易斯市机场之后，接触到的第一个美国人是载我们去住
所的出租车司机。司机很热情，也很健谈，也是从那时起，我真正确认了我已经来到了美国。一路上我们努力地跟司机交流着，他告诉
我们他非常喜欢成龙和李连杰，这让我们深深感叹中国功夫在世界上的影响力，心中也生出了一些自豪感。由于聊得太开心，司机师傅
开错了路，但他并没有欺负我们是外国人不认识路，还主动告诉我们，跟我们道歉，并停止了计价表。他告诉我们，最重要的目的不是
赚钱，而是要有信誉。这让我们对于美国人、美国文化有了很好的第一印象。不过刚到美国，还是有很多事情不了解——比如如何给小
费：车费是33刀，我们想着要给小费，就直接给了40刀，没想到的是，司机居然将7刀全部找回。于是，我们莫名其妙的下了车——不
是说美国都要给小费的吗？后来我们才知道要付小费是要在找钱之后再给或者告诉对方“Take	the	change.”的。至今，对那位司机，
我都还觉得有点愧疚。	对圣路易斯市的最大感受就是天很蓝，那是一种很透彻的蓝。每天早上叫醒我的都不是闹钟，而是明媚的阳光。
睁开眼，顺着窗帘的缝隙看出去，那一抹纯净的蓝，能带给人一天的好心情。我们住在圣路易斯华盛顿大学（以下简称华大）里面的
Lopata	House里面，不得不承认，宿舍条件不是一般的好——四个人一间套房，套房里面有两个卫生间，提供二十四小时的热水可以
洗澡，每周定期有人打扫；每个人一个独立的卧室，每周会有人来更换毛巾和床单等用品。华大的校园不算大，走路十几分钟就可以横
穿校园。校园里的环境很好，每一栋楼看起来都很精致，绿化则更不用说，天气好的时候，校园里的每一个角落仿佛都是一张风景画。
每日三餐大部分时候会在食堂解决，偶尔清闲的时候，我们会三五个人去离学校不远的Loop街上改善一下伙食，那里的很多饭店都能
用学校发的饭卡消费，最近的一家超市也在那条街上，总体来说还算方便。	课程方面，这个暑期，我在华大选修了两门课——
Introduction	to	Statistics（以下简称Statistics）和Design	Thinking:	Human-Centered	Approaches	to	Making	the	World
（以下简称Design	Thinking），都拿到了A+的成绩。Statistics这门课，说实话，没有我想象中的难。在去上这门课之前，我已经
做好准备要接触一些统计学软件之类的了，但事实上我们学的都是一些比较基础的东西，比如随机抽样、概论、正态分布等。老师上课
的时候，形式上与我接触到的复旦的老师的教学方式大体一致，即会在黑板上写下重要的概念，带着我们理解分析，举例并讲解。不同
的是，课堂气氛却比国内活跃很多。每个同学都坐在自己的座位上，随时可以打断进行提问，即使有时是一些看起来很“傻”的问题，老
师也会耐心地一一解答；老师提问的时候大家也都纷纷积极回答，没有人会担心说的不对或者不好怎么办。整体来说，这门课的任务量
不算大，一周布置一次作业，一段时间就有一次小组作业，一个月下来有两次期中考试和一次期末考试，感觉对于中国的学生来说还算
轻松。	至于Design	Thinking这门课，就跟Statistics属于完全两个风格。这门课是当时选课的时候华大推荐的，说是比较有特色，实
际一看，也确实如此。与中规中矩的课堂不同，这门课是在老师的工作室中上的。讲课的时候，大家围坐在一个大桌子旁听课与讨论。
老师把我们随机分成了四个小组，除了正常的教学任务外，还有一大块时间由小组同学共同参与，完成为期四周的调研。我们调研的主
题是怎样才能减少华大校园的停车数量。校方为达到这一目的曾经推出过很多种方案，但是还希望有更大的收效。于是我们每个小组被
分配了一个项目，运用课上学到的方法去调研为什么这一方案没有得到很好的利用以及设计出解决方案。这门课是一门典型的理论与应
用相结合的课。课前，我们会得到大量的阅读材料，主要是关于我们课堂上即将要讲的理论，课上老师用生动的例子做辅助，给我们解
析这些理论，并引导我们在小组合作的时候运用所学的知识与方法。比起上一门课，这门课的任务量明显要大很多，除了大量的阅读材
料外，也有着相当的作业，还要外出进行采访、实地调研等，再加上课堂上的交流很多，对听力和口语也是一大挑战，不过整体上来
说，收获很大。尤其是外出采访的时候，有更多的机会接触美国形形色色的人，再一次让我感受到了美国人的热情，也更好地更细致地
观察到了圣路易斯的日常。	除了上课外，我们利用周末的时间去了很多地方玩。比如，我们集体组织去了圣路易斯最有名的Six	Flags
游乐场、圣路易斯市City	Museum、圣查尔斯小镇，还去看了一场棒球赛和美女与野兽的音乐剧，当然，也少不了旅行必备的购物活
动。我们还去了圣路易斯的动物园、去参观了圣路易斯市的地标性建筑——Arch、还自发地组织了中餐会，也邀请了美国新认识的朋
友们参加。	这次的美国之行，虽然没有去美国那些比较知名的繁华的城市，但却也让我感受到了与中国相差很大的环境与人情。这次暑
期交流，让我不仅仅在学业上有所收获，更让我体会了一次美国的校园生活，虽然与平日里习惯的风格有很大不同，却也别有一番滋
味，值得怀念。同时，我还收获了不仅仅是与同行的复旦的小伙伴、还有其他学校参与这个项目的同学、以及很多美国的小伙伴的友
情，这份感情，我会好好珍惜。最后，真的很感谢复旦大学能够提供给我们这样的交流机会，的确让我收获颇多。		


